



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



RESULTADOS ELECCIONES 2022; OPOSICION GANA 2 GUBERNATURAS, MORENA CONQUISTA 4

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer el cierre de los ganadores a las Gubernaturas en este proceso electoral 2022. Morena conquistó cuatro de seis Gubernaturas en disputa; en tres de ellas (Quintana Roo, Oaxaca e Hidalgo) venció de manera contundente y consolidó su presencia en el sur de la República. La otra Gubernatura que obtuvo, conforme el conteo rápido del INE, fue Tamaulipas que estaba en manos del PAN. Con estos resultados, el partido fundado por el **Andrés Manuel López Obrador**, pasará de 17 a 22 Gubernaturas, lo que representa el 68 por ciento de los estados del País. La coalición Va por México, integrada por el PRI, PAN y PRD, ganó de manera amplia en Durango y Aguascalientes con lo que retuvo las administraciones en esos estados. Uno de los grandes perdedores de la contienda fue el PRI que dejó ir dos Gubernaturas emblemáticas como Hidalgo y Oaxaca. El Programa de Resultados Electorales Preliminares de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) reportó los siguientes datos: En Hidalgo, **Julio Ramón Menchaca Salazar** registra el 62 por ciento de avance con la captura de 92.5 por ciento de las casillas. En Oaxaca, **Salomón Jara Cruz** cuenta el 60 por ciento con la captura del 93.5 por ciento de las casillas. En Quintana Roo, **Mara Elena Lezama Espinosa** tiene el 56 por ciento y la captura de 78.4 por ciento de casillas. En Tamaulipas, **Américo Villarreal Anaya** obtuvo el 50 por ciento del 96.2 por ciento de casillas. En Aguascalientes, **María Teresa Jiménez Esquivel** tiene el 54 por ciento de la totalidad de casillas computadas. En Durango, **Esteban Villegas Villarreal** registra el 54 por ciento del 85.7 por ciento de las casillas.

**ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; NO ASISTIO A LA CUMBRE DE LAS AMERICAS LO REPRESENTO MARCELO EBRARD.
CELEBRA RESULTADOS DE ELECCIONES 2022**

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, no asistió a la Cumbre de las Américas, la cual arranca el día de ayer en Los Ángeles, California, Estados Unidos. En su representación participó el secretario de Relaciones Exteriores, **Marcelo Ebrard Casaubon**. López Obrador señaló la necesidad de cambiar la política que se ha venido imponiendo desde hace siglos, la exclusión, el querer dominar sin razón alguna, el no respetar la soberanía de los países. Puntualizó que este encuentro no puede llevarse a cabo solo con algunos integrantes del continente. El Gobierno de México seguirá manteniendo buenas relaciones con el presidente de Estados Unidos, **Joseph Biden**. Lamento mucho no poder encontrarme con el presidente **Biden** porque lo considero un hombre bueno, pero está sometido a fuertes presiones de los republicanos, extremistas y de algunos dirigentes de la comunidad cubana en Estados Unidos, que tienen mucha influencia. El presidente **López Obrador** adelantó que visitará a **Joe Biden** en la Casa Blanca en julio para dialogar sobre la regularización de mexicanos en Estados Unidos, el fenómeno migratorio en Centroamérica y la integración de naciones de la región con respeto a su soberanía. Por otra parte **López Obrador** celebró que la jornada electoral del 5 de junio en seis entidades federativas se realizó en paz y con amplia participación de la ciudadanía. Destacó el triunfo de la democracia y garantizó que el Gobierno de México mantendrá la política de trabajo coordinado con los virtuales ganadores de las gubernaturas de las seis entidades, las cuales acumulan más de 15 millones de habitantes.

LÍDERES QUE ASISTIERON A LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS 2022 Y LOS QUE NO ASISTIERON

La reunión en Los Ángeles se perfila no como una genuina Cumbre de las Américas, sino como una Cumbre de aliados regionales de EU, de acuerdo con algunos líderes latinoamericanos. Del 6 al 10 de junio Los Ángeles es la sede de la Cumbre de las Américas, con el objetivo de



fortalecer la relación entre países del continente. En donde Estados Unidos está cada vez más involucrado en el apoyo a la guerra en Ucrania y en defenderse de los avances comerciales y estratégicos de China. Líderes que asistieron a la IX Cumbre de las Américas; Argentina. Brasil. Canadá. Chile. Ecuador. Panamá. Paraguay. Perú. República Dominicana. Uruguay. y Costa Rica. Estos países junto con el anfitrión Estados Unidos, analizaron la delicada situación internacional e impulsaron la integración de América Latina. Los países que no asistieron: Cuba. Bolivia. Venezuela. Nicaragua. Honduras. Guatemala. El Salvador y Mexico. (No asiste el presidente **Andres Manuel Lopez Obrador**, lo representa el canciller **Marcelo Ebrard**).

SENADORA OLGA SANCHEZ CORDERO; DIÁLOGOS PARLAMENTARIOS SOBRE “NACIONALIDAD Y FUTURO”

La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, **Olga Sánchez Cordero**, durante los Diálogos Parlamentarios sobre “Nacionalidad y futuro: Difusión de la posibilidad, ¡el gran reto!”, aseveró que la reforma al artículo 30 constitucional, que reconoce como mexicanas a aquellas personas que no hayan nacido en el territorio nacional, pero que tengan padres mexicanos, es un parteaguas para nuestra nación. Dijo que se deben impulsar este tipo de encuentros para permitir la mayor difusión de esta “reforma de gran calado”. Este proyecto, es parte de la gran transformación de México, así como de las y los mexicanos en el extranjero. **Sánchez Cordero** puntualizó que es necesario que los consulados implementen los cambios y formalicen este derecho a la identidad y la nacionalidad de nuestros connacionales.

RUBÉN MOREIRA Y ALEJANDRO MORENO; RECONOCEN TRABAJO DEL INE EN EL PROCESO ELECTORAL

El Grupo Parlamentario del PRI, encabezado por su coordinador, **Rubén Moreira Valdez** y el presidente nacional de su partido, **Alejandro Moreno Cárdenas**, reconocieron la labor realizada por el Instituto Nacional Electoral (INE) durante los comicios del 5 de junio; fue un ejercicio que fortalece la democracia, a pesar de tener en contra los lineamientos autoritarios y antidemocráticos de la actual Administración. Celebro y aplaudió a la ciudadanía que atendió el llamado a la votación, ejerciendo así uno de sus derechos más importantes, especialmente a los militantes y simpatizantes del PRI, quienes acudieron a las urnas en paz, con conciencia cívica y como observadores electorales que, de manera respetuosa, cuidan las instituciones y el país. Los integrantes de la bancada tricolor entendemos que estas fueron unas elecciones en las que el Poder Ejecutivo tuvo injerencia, que por intereses partidistas no quiso enmarcar su trabajo de manera responsable para servir a todos los mexicanos. Operó para beneficiar a sus candidatos con campañas de odio que vulneraron la democracia. Los diputados priistas expresaron su respaldo a las acciones jurídicas que la dirigencia nacional del PRI considere necesarias, en bien de la Nación y previniendo un régimen dictatorial. Desde la Cámara de Diputados seguiremos trabajando para y por México y todos sus ciudadanos.

MARIO DELGADO; ASEGURABA QUE MORENA TENIA VENTAJA EN CINCO DE SEIS GUBERNATURAS

El presidente nacional de Morena, **Mario Delgado Carrillo**, declaró que aventajaron en cinco de los seis estados en los que se realizaron comicios el domingo pasado: Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Durango y Tamaulipas. Muy competido en Durango, en Aguascalientes tuvimos ventaja. **Mario Delgado** acusó que en los estados de Tamaulipas, Durango y Aguascalientes la alianza del PRI y el PAN hicieron operativos de compra de votos. Indico que van actuar hasta las últimas consecuencias, van a denunciarlos por lo que pidió a las y los compañeros de su movimiento que obtuvieran copia del acta y verificar que se haya contado los votos con transparencia.

CEPAL; POBREZA A LA ALZA EN AMÉRICA LATINA POR GUERRA EN UCRANIA

La guerra en Ucrania contribuirá a aumentar los niveles de pobreza en América Latina este año, en que la región enfrentará fuertes presiones inflacionarias mientras la recuperación económica tras la pandemia de coronavirus ya se agotó, según un reporte divulgado por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). Los precios más altos de los combustibles, los fertilizantes y los problemas de suministro de trigo provocados por la guerra han elevado los precios al tiempo que intensifican el hambre y generan dudas sobre las perspectivas de crecimiento. Se prevé que la pobreza regional aumentará al 33% de la población este año, un alza de 0.9 puntos porcentuales frente a 2021, mientras que la pobreza extrema alcanzaría el 14.5%, 0.7 puntos porcentuales más que en 2021. Los países latinoamericanos enfrentan contextos internos caracterizados por una fuerte desaceleración de la actividad económica, aumentos de la inflación y una lenta e incompleta recuperación de los mercados laborales, lo que aumenta la pobreza y la desigualdad. El avance de la inflación, en particular de los precios de los alimentos, afectará las posibilidades de consumo de gran parte de la población regional, lo que puede contribuir a un aumento de los niveles



de malestar y conflicto sociopolítico, que ya son altos en algunos países de la región. La CEPAL también advirtió sobre un aumento significativo de personas en la región enfrentadas a la inseguridad alimentaria.

DIPUTADO JORGE ROMERO; LA VICTORIA DE LAS VOTACIONES DEL 5 DE JUNIO EN SEIS ESTADOS FUERON PARA LA CIUDADANÍA

El diputado **Jorge Romero Herrera**, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, aseguró que las votaciones para elegir gobernador en seis estados del país, fueron una victoria para la ciudadanía. Pese a los intentos del Presidente y de Morena por tener unas elecciones sucias, Acción Nacional y la coalición 'Va por México' está avanzando con paso firme para que en el 2024 se corrija el rumbo del país. **Romero Herrera** señaló que venció la gente contra una elección de Estado, donde el oficialismo utilizó todos los recursos que tuvo a la mano, y explicó que esta acusación se da en el marco del condicionamiento de los programas sociales que se dio a conocer, así como con el uso de recursos públicos. El diputado dijo que el PAN y la coalición "Va por México" lograron triunfos muy contundentes en los estados de Aguascalientes y Durango, y advirtió que hoy hay dos modelos de país en disputa. México enfrenta dos opciones para su futuro; el primero, de la mano de Acción Nacional, con nuestros buenos gobiernos y nuestra plataforma democrática y de derechos. Y el segundo, el del oficialismo, con su autoritarismo, su incompetencia, su austericidio, y su sed insaciable de poder. Acción Nacional seguirá dando la batalla por un país donde se respete la voluntad de la gente y se les den soluciones a sus problemas más esenciales. Agradeció a todas las personas que con su voto dieron su confianza, reiterando que Acción Nacional seguirá trabajando por el bien de las familias de México y seguirá cuidando las elecciones y la democracia en este país.

JOE BIDEN; IX CUMBRE DE LAS AMÉRICAS "CONSTRUYENDO UN FUTURO SOSTENIBLE, RESILIENTE Y EQUITATIVO"

El presidente de Estados Unidos, **Joe Biden**, invitó a los jefes de Estado y de gobierno de América del Norte, del Sur y Central y el Caribe, a la IX Cumbre de las Américas, en Los Ángeles (EE. UU.). Con el lema "Construyendo un futuro sostenible, resiliente y equitativo", del 6 al 10 de junio de 2022 tendrá lugar esta Cumbre de las Américas, la cual se da con miras a las próximas elecciones de medio término, donde **Joe Biden** se preocupará por convencer a los Estados participantes en la Cumbre de un acuerdo regional significativo para combatir la migración irregular y los desafíos de política de seguridad asociados. Para este país se trata de una posible redefinición de su relación con los países latinoamericanos. **Joe Biden**, quien ya actuó como enviado especial para las relaciones con la región cuando fue vicepresidente con **Barack Obama**, a través de sus numerosas visitas a América Latina, se ha esforzado desde que asumió el cargo por normalizar las relaciones con los países latinoamericanos, descuidadas por el presidente **Donald Trump**. La Cumbre en Los Ángeles representa otra oportunidad para que Estados Unidos fortalezca su propia presencia en la región y forje una alianza para la lucha conjunta contra la migración irregular. La vicepresidenta **Kamala Harris** fue instruida a enfocarse principalmente en combatir las causas de la migración no regulada, como tema central de la política de Estados Unidos en América Latina. Los actores internacionales, sobre todo China, observarán de cerca si Estados Unidos logrará enviar la señal que **Joe Biden** aspira para la cooperación regional en relación con importantes desafíos comunes, como la migración, el cambio climático y la seguridad (energética), o si la Cumbre alejará aún más a los países latinoamericanos de Estados Unidos y, por lo tanto, ofrecerá una oportunidad para desafiar a Estados Unidos en su propio territorio.